

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono

UN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25
EXTRANJERO : : : 2'25

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : : 5 céntos

Id. atrasado : : : 10

Tirada de LA ULTIMA HORA desde 4 Abril

3.500 EJEMPLARES

Postales de Baleares

Sueltas y en colecciones de 10, 30 y 80 Vistas, Monumentos y bailes de Mallorca, Menorca é Ibiza, á 1, 2 y 6 pesetas.

Tipos y bailes populares

Colección ULTIMA HORA 1.ª SERIE I PESETA

PORT-FOLIO DE BALEARES

80 fototipias

con el texto correspondiente

8 PESETAS

De venta en la Librería de J. Tous.

Pérdida

Desde el viernes por la noche se halla extraviada en la calle de la Plateria una cadenita de oro con su pendiente y otro de nácar. La persona que la tenga en su poder la puede devolverla en la calle de la Plateria, núm. 33, donde se le gratificará.

ALLENTE DE ORO

Molduras para cuadros

ESTAMPAS Y OLEOGRAFÍAS GRAN BARATURA

25 - BROSSA 25

Academia Politécnica

Balear

Curso especial de todas las asignaturas del Bachillerato y preparación para los ejercicios del grado.—Montesión 15—2.º

De la Argentina

Rosario Pino en Montevideo.—S. M. el Ministro de España.—Los reclutas españoles; explotación inhumana.—Agitación política en el Uruguay.—La instrucción pública.—La peste bubónica en el Perú.—Proximidad de fiesta.

La compañía dramática á cuyo frente figura la distinguida actriz D.ª Rosario Pino de González, que tanto ha aplaudido la última temporada el público madrileño en el teatro de la Comedia de la Corte, antes de venir á la Argentina se ha detenido en la vecina capital Uruguaya, y en el teatro Cibils de Montevideo cosecha aplausos y provecho.

Como tendré ocasión de hablar de la labor de dicha compañía próximamente, en la campaña que dentro pocos días empezará en el Odeón de esta ciudad, omito por hoy hacerme eco de los elogios y comentarios que le dedica unánimemente la prensa Uruguaya.

En una de las primeras crónicas que desde tierra argentina escribí á LA ULTIMA HORA comentaba el desamparo en que deja el representante español á sus connacionales y el vacío que á su alrededor han formado la mayor parte de los elementos valiosos de la colonia española, convencidos de la inutilidad de la Legación, desempeñada por quien hoy representa en la Argentina á España, y de la intolerable pedantería del actual Ministro D. Julio de Arellano.

Con posterioridad al envío de mi aludida crónica, por estar en relaciones personales con el Sr. Arellano, creí prudente guardar silencio temporal respecto á cuanto á la Legación y Consulado español se refiera. Hoy, habiendo recobrado mi libertad de acción, rompiendo mis relaciones personales con el pedante diplomático, voy á relatar en esta y sucesivas crónicas hechos dignos de citarse y llamar la atención de quien puede y debe hacer cumplir con su obligación al orgulloso y fátuo personaje.

En primer lugar debo recordar lo que en mi crónica anterior alegaba como dato harto significativo. Se encuentran aquí millares de españoles, la mayor parte personas de posición social y económica, que conservan intacto y ardiente su amor á la madre patria, como lo han demostrado repetidas veces y en particular cuando la última guerra hispano-americana. Pidanse datos de estos patriotas á la Legación y al Consulado, y se verá que, salvo los que forzosamente han tenido que recurrir allí, ni uno sólo ó bien pocos se han inscrito

en el Registro de españoles; y es que á la desconfianza que inspiran los representantes españoles se une el temor de las espolaciones de que son víctimas los que á ellos acuden. Cito un dato elocuente y muy fácil de comprobar. Si á más quisiera llevarse la información no dudo evidenciaría las simpatías y confianzas que ha sabido inspirar el actual Ministro, que ha considerado su cargo como una prebenda rica en derechos y exenta de deberes. Digo mal, el actual Ministro Sr. Arellano, atiende á una obligación, á cumplimentar á las personas que le recomiendan desde Madrid quienes pueden y deben removerle del cargo que tan indignamente ocupa, entre cuyas personas me consideraba incluida el quijotesco diplomático. Para los demás no guarda ni siquiera las reglas que la educación y cortesía impone á todo caballero.

Para empezar voy á citar dos hechos que nadie podrá desmentir.

La ley militar española impone á los mozos aquí residentes que al llegar á la edad reglamentaria se alistén en el Consulado. Así han querido hacerlo muchos, faltos de recursos los más, y si no han querido incurrir en el delito de deserción he aquí los pasos y vejaciones á que se les ha sometido y han tenido que abonar.

Al presentarse no se les ha querido atender sin que previamente se proveyeran de la oportuna cédula que, aun acreditando su pobreza, les ha costado 470 duros. Abonada ya la cédula se les ha dicho que tampoco podían atenderles si no presentaban una solicitud, sobre la que ningún dato se les ha querido dar, remitiéndoles para que se la redactaran á determinada sociedad, que por la redacción de dos ó tres líneas cobra 1 duro.

Al volver con la solicitud al Consulado se les ha dicho que fueran con una orden que se les ha librado, al Hospital español, para ser examinados; no se les ha examinado sin abonar previamente 5 duros.

Ya examinados, y otra vez en el Consulado, se les ha dado orden para que fueran á ser tallados por determinado carpintero, el cual, DE ACUERDO CON EL REPRESENTANTE ESPAÑOL no talla á los reclutas si no se le abonaron previamente 2 duros.

Total para cumplir con lo que ordena la ley militar española:

Table with 2 columns: Item and Price. Cédula: 470 duros; Solicitud: 1'00; Examen médico: 5'00; Talla: 2'00; Suman: 12'70 duros.

El que no ha tenido estos 12'70 duros, y no han sido pocos, serán considerados como desertores. Dígase si esto es tolerable y si cumplen con su misión los encargados aquí de la administración española.

Y no acaba aquí la cosa. Es imposible recurrir para cosa alguna al presuntuoso personaje que ostenta aquí la representación de España. No solo es imposible alcanzar ser recibido por él sino que en la Legación el portero, tan falto de educación como su jefe, obrando en virtud de las órdenes recibidas, se niega hasta á recibir cartas ni tarjetas. Si alguien llega á la Legación sin recomendación alguna es inútil insista en ver al Ministro de España, pues no alcanzará su propósito; si llega á la Legación recomendado tendrá que enviar su petición de Audiencia por correo: S. M. el Sr. Arellano no puede ni recibir cartas, estremando así la etiqueta más que cualquier monarca.

Medito sobre estas noticias y las que iré trasmitiendo el Sr. Ministro de Estado, y considero si es conveniente á los intereses patrios mantener en su puesto á quien tan distanciado se encuentra de la patriota colonia española en la Argentina y que tan poco interés y respeto tiene para sus connacionales.

Y conste, hablo exclusivamente del Ministro como tal; del Sr. Arellano como caballero no puedo ni debo ocuparme en esta carta. Y no habría poco que decir.

Como era de preveer, en la vecina república del Uruguay continúa la agitación política. El gobierno no cesa en sus trabajos de reorganizar sus fuerzas y el partido nacionalista, como es natural, no duerme en sus lauros. Todo hace temer que la paz conseguida por medios extraordinarios será solo una tregua en las luchas intestinas que imposibilitan el desarrollo y prosperidad de la fértil república Oriental, que de no acabar de una vez con su anormal situación política, corre á una ruina y paralización próxima y segura.

Entre los muchos hechos que hay que

lamentar por cuantos se interesan por la prosperidad de la República Argentina merecen especial y no favorable mención dos de ellas, pendientes aún de resolución.

El primero, sin precedente, lo constituye un lapsus inconcebible del Ministerio de Instrucción pública. Dispuso dicho centro la impresión y venta de unos programas para el 1.º y 2.º año, y, apenas puestos á la venta, eran tantos y tales los errores que contenían y las protestas que motivaron, que á toda prisa tuvo que mandarse retirar la edición.

Es el segundo el conflicto estudiantil. Los estudiantes de Higiene de la facultad de Medicina, invitando á sus colegas de España, tratando de trocar con sus catedráticos el papel de estudiantes con el de juzgadores y censores de sus profesores, creyeron imperito al Dr. Revilla para continuar desempeñando la cátedra citada, y trataron de imponer su dimisión ó releve. La facultad, en defensa del decoro profesional y del principio de autoridad trató de oponerse á la pretensión de los escolares, y de ahí una serie de mentales sucesos en que los escolares han olvidado repetidas veces el respeto que deben á sus superiores y el que se deben á sí mismos. Así se forman los hombres del porvenir.

Verdadera y dolorosa sorpresa causaron las noticias del Perú comunicando que había aparecido la peste bubónica en Callao.

Afortunadamente las rigurosas medidas tomadas desde el primer momento por el Gobierno Peruano parece han logrado detener la propagación de la epidemia, que no ha merecido siquiera el nombre de tal, dados los contados casos aislados que hay que lamentar.

Estamos ya á las puertas de las grandes fiestas mayas, como se llama aquí á las que se celebran en conmemoración de la independencia argentina el 25 del corriente.

Relataré en mi próxima lo más saliente de ellas. Pero no quiero dejar de anticipar un dato que va llamando poderosamente mi atención.

Para la llegada de la división chilena que trae los Comisionados de Chile la escuadra argentina estará formada en el puerto. El público podrá presenciar desde los buques de guerra argentinos la entrada de las naves chilenas pagando entrada. Esto de convertir los buques de guerra en palcos de pago podrá ser práctico, aunque poco de ello se obtenga, pero es serio y patriótico?

Hasta la próxima.

JOSÉ GRASES OMS

Buenos Aires 17 Mayo 1903.

Arte y Artistas

En París se ha efectuado la recepción en la Academia Francesa, ante un concurso brillante y numeroso, de M. Rostand, el popular autor de Cyrano de Bergerac. Monsieur Rostand pronunció un discurso espiritual y ajustado á la tradición de la Academia.

Varios pasajes acerca de la vida y obras de Bornies fueron acogidos con gran complacencia y aplauso por el público.

Rostand consagró su discurso á la hija de Rolland, y hablando de la «Canción de las espadas», demostró que tales versos contribuyeron á levantar el ánimo de Francia, que salía de los desastres de 1870.

Monsieur Vogue, encargado de contestar al nuevo académico, hizo un cumplido elogio de Rostand y le mostró marchando á la conquista de la fama, levantando el entusiasmo con sus versos sonoros.

Monsieur Vogue justifica la gloria adquirida por Rostand, cuyo génio es trasunto de la raza francesa, cuya grandeza reproduce.

Se han recibido noticias de Barcelona acerca de los trabajos que por cuenta de dos sociedades practican sus delegados en varias capitales de Europa y América con objeto de organizar las expediciones al Plata de algunas eminencias invitándolas en nombre del Gobierno argentino para dar una serie de conferencias.

De Francia definitivamente se sabe que irá Anatole France, y Jaurés no se ha decidido aún. De España, hasta ahora los individuos son Echegaray, la Pardo Bazán y el doctor Rubio y Lluch, catedrático de la Universidad de Barcelona y cónsul de Atenas. Este último parece que marchará al Plata así que regrese de la proyectada expedición á Atenas.

En Nueva York parece que se ha desisti-

tido por los delegados de contratar el personal docente para las escuelas normales y de comercio, en vista de las personalidades distinguidas y competentes que hay en la misma Argentina.

La finalidad de estos trabajos, está en llevar á las Repúblicas sud americanas las eminencias del intelectualismo de los países extranjeros, desde Echegaray y Max-Nardau y Eliseo Reclus.

Se han constituido al efecto dos grandes sociedades de carácter científico y comercial; á cargo de los cuales correrán los gastos originados por las citadas expediciones.

A cada una de las ilustres personalidades invitadas, se les abonarán treinta mil francos, casa y gastos de viaje.

ACTUALIDAD

Lo del Figuig

Paris 5.—De Ain Sefra telegrafían á Le Petit Parisien que no ha terminado todavía la concentración de tropas.

Son aguardados, procedentes de Orán, dos trenes militares.

Llegó el general O'Connor para tomar el mando de las tropas. Asumirá el cargo de segundo jefe el coronel Deu.

Ayer comenzaron los reconocimientos de la caballería, no habiendo sufrido ningún ataque.

Sidi-bel-Abbés 4.—Los habitantes de Zenaga se muestran dispuestos á la resistencia; además, todos los hombres armados de los ksurs (oasis) del Figuig se concentran en Zenaga, y los marroquíes establecidos en los puestos franceses marchan también á Zenaga con sus tiendas y ganados.

Los contingentes de las tribus del Extremo Sur avanzan hacia Figuig.

Por otro lado, y en lo que se refiere á los franceses, marcharon de Orán para Beni-Unif dos baterías de artillería, y se dispone la salida de muchas tropas para el Sahara.

El ferrocarril de penetración del Sahara, que es propiedad del Estado, ha reci-

Nuestra información

Tarjetas postales

Dado el interés creciente que existe en Palma á coleccionar tarjetas postales bueno será que advertamos á los que las usan, que aquellas procedentes del extranjero se portean como cartas con arreglo al artículo 15 párrafo 7.º del Reglamento para la ejecución del Convenio de Washington, cuando no se ajustan á las indicaciones prescritas en el mismo, por llevar el sello de franqueo en el reverso ó doblado sobre las dos caras; exceder de las dimensiones de 9 por 14 centímetros; llevar algún objeto adherido, que no sea el sello de franqueo ó una etiqueta con la dirección del destinatario, que no exceda de 2 centímetros por 5, ó tener en el anverso otra indicación de dicha dirección y el nombre y señas del remitente.

Las tarjetas postales no pueden ser consideradas como impresos, con arreglo al artículo 12, párrafo 8.º, aunque no lleven más que la firma del remitente.

En las tarjetas que hayan sido borradas las palabras «Tarjeta postal» y no tengan notas ilícitas, revisiéndolo, por tanto, el carácter de impresos, el sello deberá ponerse en el anverso (artículo 18, párrafo 7.º), pues de lo contrario no se les dará curso.

Beethoven Sociedad de Conciertos

Conforme anunciamos, ayer, al medio día, en uno de los salones del café restaurant Lirico se reunieron unas setenta personas amantes de la música, previamente convocadas para formar la sociedad de Conciertos.

D. Miguel de los Santos Oliver explicó el objeto de la reunión dando lectura á las bases en que ha de fundarse aquella sociedad.

Los reunidos aprobaronlas y acto seguido nombróse una comisión formada por los Sres. D. Antonio Noguera, D. Conrado Pinto, D. Antonio Tomás, D. Juan Marqués y D. Enrique Alzamora para que redacte el reglamento porqué ha de regirse la nueva institución.

Se acordó que el próximo domingo á la misma hora volverán á reunirse los que quieran formar parte de la nueva socie-

dad orden de tener preparados trenes para la conducción de tropas y municiones, y ha suspendido el tráfico de mercancías y pasajeros.

Sidi-bel-Abbés 5.—Los habitantes de los siete ksurs del Figuig acordaron la resistencia, luchando hasta morir contra los franceses que penetren en el territorio del Figuig.

Todos los marroquíes armados se han concentrado en Zenaga, donde hacen grandes preparativos de defensa y esperan aumentar sus fuerzas con los contingentes de las tribus del Extremo Sur, que les han avisado su próxima llegada.

Los franceses, á su vez, concentran muchas tropas en Beni-Unif, para donde han marchado varios batallones y la legión extranjera.

Las operaciones empezarán dentro de tres días.

El ferrocarril de Ain Sefra á Duveyrier anuncia que el único servicio que hará hasta nueva orden es el militar, suspendiendo el particular y público.

El general Borbón absuelto

En nuestra edición de esta mañana publicamos un despacho en el cual la Agencia Fabra nos comunica la noticia de que el general Borbón, presidente del la sociedad La pluma y la espada, había sido absuelto del supuesto delito de desacato á la autoridad.

Según parece, en los considerados de la sentencia se declara que las frases que se atribuyen á dicho general como dirigidas al gobernador civil de Madrid, no son injuriosas, ofensivas, ni molestas, ni contienen, por lo tanto, ninguno de los elementos integrales del delito de desacato.

También se declara que la intervención en el asunto del duque de Hornachuelos y el general Prats no puede considerarse como un acto de provocación al duelo, por haberse probado que solo intervinieron como mediadores amistosos.

La sentencia ha sido favorablemente comentada por la gente de toga.

La Cruz Roja

Por renovación de la mitad de la Junta Directiva de la Comisión Provincial de la Cruz Roja, ha quedado aquella constituida en la forma siguiente:

Presidentes honorarios.—Excmo é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis.—Excelentísimo Sr. Capitán General de estas Islas.—Excmo. Sr. Gobernador Civil.—Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda.—M. Ilustrísimo Sr. Jefe superior de Sanidad Militar.

Presidente efectivo.—Ilmo Sr. D. Manuel Villalonga Perez Delegado de la Asamblea Suprema.

Vice-presidentes.—1.º, M. I. Sr. Dr. don Matías Compañy Más chantrre.—2.º, Señor D. Santiago Villalonga Llabrés, Médico-Cirujano.—3.º, Sr. D. Eugenio Losada Mulet.—4.º, Sr. D. Rafael Sagaz Gonzales, Comandante de Infantería.

Secretario General.—M. I. Sr. D. Nicolás Piña Forteza Sub-Delegado de la Asamblea Suprema.

Vice Secretarios.—1.º Sr. D. Jaime Lluch Rebas, Profesor de 1.ª enseñanza.—2.º Sr. D. Jaime Pinto Pericás, Procurador.—3.º Sr. D. Germán Ballester Janner.

Contador.—Sr. D. Mariano Aguiló Cortés-Médico-Cirujano.

Inspector.—Sr. D. José Miró Aguiló, Farmacéutico.

Tesorero.—Sr. D. Buenaventura Barceló Ramis C. P. de San Jaime.

Colegio Oficial de Médicos de Baleares

Ayer, al mediodía tuvo lugar la Junta General del Oficial de Médicos de Baleares, con el objeto de renovar la mitad de la Junta de Gobierno.

Esta votación debe durar hasta el próximo miércoles.

Obtuvieron sufragios los Sres. D. Sebastián Domenge, para Prssidente, 41 votos; D. Gabriel Oliver, para vocal 2.º, 41 votos; D. Pedro Francisco Sard, vocal 4.º, 40; D. Mariano Aguiló, vocal 5.º, 41; don

CERCA DE LA BELLEZA

CONFERENCIA CON EL DR. MUNYON



¿Cómo ha de ser posible que una dama tenga mirada encantadora y compleción lozana si las funciones de su Estómago están imperfectas? Es cierto que el Jabón del Avellano de la Bruja, vivifica y conserva la piel saludable exteriormente. El Remedio de Munyon para la Dispepsia corrige las irregularidades interiores; proporciona Sangre rica, da Animación y Hermosura á todo el organismo. Cura la Somnolencia, el Cansancio, etc. El Jabón de Munyon (precio 2 pesetas), es el mejor embellecedor y el mejor Jabón para Tocar que se conoce. Mejora cualquiera compleción por bella que sea. Cura la Caspa y casi todas las enfermedades del Cráneo é impregna el cuerpo con el Perfume de icieoso de frescas rosas de primavera.

Cada uno de los 57 Remedios del Dr. Munyon cura la enfermedad para la cual están preparados. No son «Sanalo todo».
(Fórmulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España).
Consultas por correspondencia, atendidas gratis y confidencialmente. Dr. Munyon, número 1,505, Arch. St., Philadelphia Pa. Es. U. de A.
Depósitos en Palma: Centro Farmacéutico, Droguería de la Sra. Viuda de M. Benassar y en todas las farmacias y droguerías y perfumerías más acreditadas del mundo.

Jaime Font Montero, para contador, 41, y D. José Ogazón, para secretario, 41.
Se acordó por unanimidad que debían ser reelegidos los individuos que formaban parte de la Junta, lo cual hace suponer que quedarán definitivamente nombrados los profesores médicos que llevamos mencionados.

Fiesta en Miramar

Ayer se celebró en Miramar (Valldemosa) la fiesta que todos los años se dedica á la Santísima Trinidad.
En el oratorio de la Cartuja se celebraron con solemnidad los oficios divinos. Pronunció hermoso discurso el canónigo D. Mateo Rotger.
Después de la función religiosa, en el predio de Miramar se repartió una limosna á los pobres y comida á los romeros.
Por la tarde se celebró baile al estilo del país.
La animación que en todos los actos reinó fué mucha.

En el predio Son Galcerán, el ex-director del Instituto y representante en Mallorca del Arquiduque Luis Salvador, don Francisco M. de los Herreros, dió un banquete al cual fueron invitadas distinguidas personalidades.
El Señor de los Herreros después de terminados los brindis dirigió en nombre de todos los comensales un telegrama de felicitación al Sr. Arquiduque.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en primera convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en la orden del día son los siguientes:
Acta de la sesión anterior. Cuentas.
Asuntos que quedaron sobre la mesa.
Dictamen de la Comisión de Gobierno Interior proponiendo la venta de un caballo deshecho para el servicio de la guardia municipal.
Permisos para obras particulares.
Alta en el padrón de vecinos.
Dictamen de la Comisión de Beneficencia y Sanidad proponiendo la devolución de una fianza por subasta terminada.
Distribución de fondos.
Premio de cobranza á un recaudador de 1902.
Dictamen acerca de la subvención á los monumentos que se han de erigir á Castelar y Sagasta.
Pago de gastos del representante municipal en el último Congreso Médico celebrado en Madrid.
Antecedentes para resolver la petición de horfandad limitada á la menor edad de la hija del Contador Sr. Mora.
Proposición del concejal Sr. Roca para que se hagan desaparecer los depósitos de basura existentes en la carretera de Inca.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Gobierno Interior acordando proponer al Ayuntamiento la venta por medio de subasta por pujas á la llana, de un caballo de la guardia municipal.
El tipo de la subasta es de 250 pesetas.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Ensanche presidida por el Alcalde señor Planas y asistiendo los Sres. García, Píña y Canet, y el arquitecto Sr. Benassar.
Se tomaron varios acuerdos relativos á la alineación de los edificios del Ensanche.

Matrículas de honor

Habiendo surgido dudas sobre si á los alumnos, tanto oficiales como no oficiales que han obtenido matrícula de honor en una ó varias asignaturas, deben de cobrarse los correspondientes derechos de examen, abonados en metálico al hacer efectivo el adquirido en tal concepto; y siendo el artículo 19, en su párrafo tercero del reglamento de exámenes de 10 de Mayo de 1901, ratificación del 7.º del Real decreto de 10 de Agosto de 1877, que establece que las matrículas de honor sean completamente gratuitas al aplicarse en el curso siguiente, siempre que los interesados no tengan nota desfavorable en su

conducta académica, condicional con la cual se determina la absoluta amplitud de esta recompensa concedida al mérito, se ha publicado una plausible Real orden en la que se declara que los alumnos galardonados con matrícula de honor quedan totalmente exentos de todos y cada uno de los derechos fijados por el artículo 2.º del Real decreto de 28 de Febrero de 1902, habiendo de devolverse las cantidades satisfechas si en algún establecimiento docente las hubieran indebidamente abonado.

Procesión del Corpus

El próximo jueves se celebrará en la Catedral la solemne fiesta del Corpus. En los oficios divinos una nutrida orquesta ejecutará la partitura del Mtro. Gounod.
La procesión recorrerá el siguiente itinerario: calles del Deanato, San Roque, Estudio General, Zanglada, San Pedro Nolasco, Morey, Plaza de Santa Eulalia, calles de la Platería, Bolsería, Colón, Plaza de Cort, calle de Palacio entrando en la Santa Iglesia por la puerta principal.

Religiosas

Para hoy.—Santos Medardo y Salustiano.
Para mañana.—Santos Feliciano, Primo y Ricardo.
Cuarenta Horas
Continuarán mañana en la Misión dedicadas al Santo Gabriel Perboyre. A las siete exposición, acto seguido el ejercicio del Sagrado Corazón y á las diez misa rezada.
Por la tarde, á las siete y cuarto, triduo con sermón por el P. José Casa Romana, y después reserva.

El próximo domingo en el caserío de Son Sardina, se celebrará fiesta dedicada al Corpus Christi.
Por la tarde se efectuará una procesión que recorrerá las principales vías de aquel insuburbio.

Notas del Carnet

A bordo del vapor *Lulio* han llegado esta mañana de Barcelona D. Bernardo Bertrán, D. Juan Riera, D. Jaime Ferrer, D. Narciso Pujol, D. Juan Mas, D. Tomás Blanc, D. Antonio Amorós, D. Jorge Dezcallar, D. José España, D. Francisco Mir y familia, D. Bartolomé Homar, doña Adelaida Reus, D. Francisco Morro, doña Margarita Soler, doña María Montserrat, D. Antonio Ramis, D. Miguel Catañá, D. Francisco Gambias, D. Mateo Martorell, D. Andrés Porcel, D. Juan Martí, D. Carlos Riutord, D. Pedro y D. Cayetano Alcover, D. Bernardo Bueno, don Juan Andreu, D. Miguel Bauzá, Mr. Adostron y señora, y dos hermanos del Sagrado Corazón.

Matrimonios

Han contraído matrimonio en esta capital D. Juan Juan Carrió con doña Catalina Jaume, D. Bartolomé Tortella con doña María Pol Mir, D. Mateo Sans Ferrá con doña Juana María Noguera, D. Nicolás Oller Barceló con doña Bárbara Alcover, D. Bernardo Mir Vidal, con doña Catalina Adrover y Soler, D. Sebastián Masot Perelló con doña Rosalía Magraner y D. Juan Lopez Perez con doña María Guardiola y Pujol.

Necrológicas

Defunciones ocurridas en los distritos municipales durante los días 6 y 7 del actual:
Francisca Compañy Moll, viuda, de 75 años, Pelaires 102; Francisco Salvá Salom, 9 meses, Coll d' en Rebasá; José Serra Vidal, viudo, 72 años, San Bernardo 5; Gerónima Riera Mayol, 9 días, Plaza de San Antonio 57; María Amengual Carrió, viuda, 83 años, Jovellanos 12.

Militares

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica una relación de ascensos de jefes y oficiales de infantería.
—El mismo *Diario Oficial* publica una Real orden disponiendo que los capitanes generales de las regiones y distritos procuren el exacto cumplimiento del reglamento para municionar á los institutos del ejército.

Orden circular

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden circular: «Habiendo llegado á noticia de este Ministerio que en algunas provincias se han interrumpido los trabajos topográficos que realizaban las jefaturas de ingenieros del Estado para proyectar las obras de que estaban estos encargados al publicarse el reglamento para la aplicación del Real decreto de 17 de Marzo de 1901, que estableció la zona militar de costas y fronteras, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien resolver que autorice V. E. á los gobernadores militares para conceder, desde luego los pases á que se refieren los artículos 11 y 15 del citado reglamento, con objeto de facilitar la aplicación de éste y para que puedan proseguirse todos los estudios de obras del Estado que estén tramitándose.

Los teatros

Con muy poca concurrencia debutó el sábado la compañía catalana del señor Bozzo.

La obra escogida *Lo ferret de Tall*, como dicen nuestros colegas, está ya pasada de moda al igual que todas las de su género. El escaso público recibió la obra de Pitarra con marcada frialdad.

Algo más animada que el sábado, vió la función de anoche.
En *La Dida* se distinguió la Sra. Parreño y el Sr. Bozzo. Terminó el espectáculo con *Nit de nuvis*.

Litico

Con la compañía de zarzuela y ópera española que debutará el jueves en este teatro, viene de director de orquesta el maestro Sr. Peraz Cabrero, ventajosamente conocido de nuestro público.
Hoy han empezado los ensayos de orquesta.

El debut se verificará con la zarzuela de gran éxito *La Mursellesa*.

Durante la primera decena además de no repetirse ninguna obra se verificarán los estrenos de *Milagro de la Virgen* y *La Canción del Naufrago* de Morera.

Dadas las condiciones que reúne este teatro para las funciones de verano, es de esperar se vea tan animado como de costumbre durante la próxima temporada.

Comerciales

Mercados catalanes

Barcelona.—Esta semana han experimentado alza los maíces y sufrido baja los trigos.
El alza del arroz se atribuye á que Inglaterra ha comprado mucha cantidad en Valencia con destino á la India.
Están muy firmes los precios de las algarrobas.
El arroz se detalla: Monkeli á 46 y Bomba á 53 pesetas los 100 kilos.
Algarrobas de Ibiza y Mallorca á 6'25 pesetas los 42 kilos.
Almendrón de Mallorca de 90 á 92'50 pesetas el quintal.—X.

Valores locales

Día 8 de Junio de 1903. Dinero

| | |
|----------------------------|--------|
| Crédito Balear | 98'00 |
| Fomento Agrícola | 106'00 |
| Ferro-carriles de Mallorca | 48'00 |
| Alumbrado por Gas | 76'00 |
| Idem La Económica | 13'00 |
| Salinera Española | 180'00 |
| Id. id. Obligaciones 6 p 3 | 104'00 |
| Id. id. 5 p 3 | 101'00 |
| Cambio Mallorquín | 00'00 |
| Bonos Municipales | 41'00 |
| Isleña Marítima | 53'00 |
| Banco de Préstamos | 3'00 |

Valores públicos

Oficial del día 6 á las 16.

| | |
|----------------------------|--------|
| 4 por 100 interior contado | 77'20 |
| 5 por 100 amortizable | 96'85 |
| Banco de España | 488'00 |
| Tabacos | 440'00 |
| Francos | 36'10 |
| Libras | 34'25 |

Barcelona (Bolsa) día 6 á las 16.

| | |
|-------------------------------|-------|
| 4 por 100 interior fin de mes | 77'25 |
| 5 por 100 amortizable | 96'85 |
| Nortes | 59'9 |
| Alicantes | 95'60 |
| Orenses | 33'70 |
| Exterior de París | 90'45 |

Barcelona (Bolsin) día 6 á las 18.

| | |
|-------------------------------|-------|
| 4 por 100 interior fin de mes | 77'2 |
| Nortes | 59'95 |
| Orenses | 33'5 |
| Francos | 36'40 |
| Exterior de París | 90'47 |

Barcelona (Bolsin) día 8 á las 10.

| | |
|-------------------------------|-------|
| 4 por 100 interior fin de mes | 77'28 |
| Nortes | 59'95 |

Vino clarete

á 0'50 pesetas litro.
La Oriental—P. de la Cuartera, 53
NOVEDADES PARA SEÑORA
Almacenes Montaner.—Sindicato 2 á 10

Visita pastoral

Como adelanté en mi última carta el Ilmo. Sr. Obispo, llegó á esta villa el día 4 de los corrientes á las siete de la tarde.

Fué recibido por las autoridades y todo el pueblo en masa.
Enseguida de haber llegado nuestro Prelado se dirigió á la iglesia Parroquial donde después de cantada por la Reverenda Comunidad una *Salve*, dirigió la palabra á los fieles que llenaban el templo explicándoles el objeto de la visita pastoral.

Terminada esta ceremonia religiosa el Obispo fué obsequiado con un *lunch* en la Rectoría.

A las ocho y media de la noche, salió para el predio *Delfa*, propiedad del Conde de España, donde ha residido durante los tres días que ha permanecido entre nosotros.

El día 5 administró el sacramento de la confirmación á 149 niños y 151 niñas.

Fueron padrinos en el acto el Excelentísimo Sr. Conde de España, su hijo el Vizconde de Couserans, D. Andrés Real, Alcalde, D. Pedro Nill, juez suplente, doña Dionisia España, la señorita doña María Ignacia España, doña Margarita Murar y doña Antonia Palmer.

Por la tarde del citado día, el Prelado visitó la iglesia de la Caridad.

También ha visitado la iglesia del Hospital de San José, la iglesia de San Francisco de Paula y el convento de los Hermanos Terciarios.

Esta tarde debe salir de nuestra villa. *Corresponsal.*

7 junio 1903.

La novena de San Antonio

Bienaventurados los pobres de espíritu porque de ellos es el reino de los cielos.—Bienaventurados los mansos porque ellos poseerán la tierra.

Estas dos bienaventuranzas sirvieron de tema al ya popular D. Justo para formar las dos hermosas oraciones que pronunció en S. Francisco anoche y anteanoche.

La primera es una solución divina y la única posible á la pavorosa cuestión que hoy conmueve al mundo, cuestión tan antigua como él, pero que hoy presenta caracteres más agudos que en otras épocas. Toda la filosofía de la antigüedad acerca del destino del hombre se compendia en esta máxima «comamos y bebamos que mañana hemos de morir». El Divino Maestro enseña otra diametralmente opuesta: «bienaventurados los pobres». Se ha querido ver por algunos una canonización de la pobreza y un anatema contra la riqueza en absoluto, sin estudiar debidamente el «de espíritu» que resuelve toda la cuestión, dada la necesaria desigualdad que ha de existir entre los hombres ya se los considere como sujetos á las leyes de la Providencia, como afirma la fé cristiana y el sentido comun, ya se los considere, como afirma el racionalismo y, admitiendo tan monstruoso absurdo, sujetos á las leyes de la casualidad.

Hoy hay muchísimos ricos y pobres que tienen por fin único comer y beber según la máxima del paganismo, y si son capitalistas llenan sus arcas estrujando al pobre, se dedican á la usura sumiendo en la miseria y en la ruina á innumerables familias; si son políticos falsifican elecciones, dividen en bandos los pueblos y las familias, cometen mil infamias para subir y medrar y ya en las alturas se ponen á ser para dependientes de la autoridad, ciegos para vistas en aduanas y en todos los ramos, él y sus paniaguados, procuran llenar su fin, comer y beber; si son comerciantes domina en sus tratos la mala fé, hasta que con un golpe dado con habilidad terminan su labor y marchan al extranjero á comer y beber el producto de la quiebra ó robo, si nobles ó rentistas insultan con su lujo fastuoso á la multitud menesterosa y la crápula y el desorden los viene á convertir en cerdos de la pira de Epicuro; más si son pobres, el cuadro es quizá más desconsolador, porque quieren comer y no tienen qué, quieren beber y solo tienen lágrimas y sudor, y queriendo lograr su fin y rechazados por el egotismo de los ricos, encuentra lícito examinar los derechos de estos á la luz del petróleo y llamar la atención hacia su miseria por medio del estruendo de la dinamita, y esa honrada blusa del obrero que no tiene el brillo del oro y de la seda, pero que tiene tegido igual al de la túnica de Cristo, queda convertida en vestidura que cubre un ser peor mil veces que las fieras del desierto.

Están comprendidos en esta bienaventuranza aquellos ricos que sólo se consideran como administradores de bienes que la Providencia ha puesto en sus manos para proveer á las necesidades de los pobres, y, con su proceder, son como manantial que brota en la cúspide del monte para dar vida y fertilidad á una extensa vega; están comprendidos los pobres resignados que conocen están en el camino recto que conduce al reino de los cielos.

Los seguidores de la primera máxima se llaman Neron y Calígula, los de la segunda Francisco de Asis y Antonio de Pádua. La doctrina racionalista trae la barbarie y la anarquía, la doctrina cristiana, la caridad de las conferencias de San Vicente de Paul y las esplendideces del Pan de S. Antonio.

Examina, el orador, la vida del Santo bajo el aspecto de pobre de espíritu y refiere un ejemplo recientísimo ocurrido en Palma para probar la visible protección del mismo Santo en favor de los pobres y de los que con fé le invocan.

En un párrafo de brillante apóstrofe, se dirige á los ricos que rezan y creen, pero que tienen la bolsa cerrada; les recuerda la sentencia del Salvador sobre lo difícil de su salvación; añade que la Iglesia al predicar penitencia, ayuno, limosna, etc. solo habla con ellos, pues el pobre confundido con su estado ya practica todas estas virtudes.

En la exposición da la segunda bienaventuranza presenta á la vanidad y al orgullo en contraposición con la modestia y mansedumbre cristianas.

Los pueblos dominados por la soberbia de la vida ven encumbrados en los altos puestos á los audeces, á los caciques, á los ineptos, á los embusteros, á los inmorales, sufren su férreo yugo y con una vida miserable examinan hacia su ruina.

Después de explicar la máxima evangélica en un aspecto individual y las diversas acepciones que los comentaristas dan á la posesión de la tierra, compara al pueblo de Israel preferido por Dios y á España y Mallorca pueblo predilecto de Jesucristo. La providencia nos ha dado la Península más hermosa del globo y estas islas que son brillantes posiciones que recobran sus bellezas y relatan las ambiciones y concupiscencias que se ciernen sobre la Patria.

Pero la pacífica y feliz posesión de esta tierra depende de la práctica de la ley divina y de la proscripción de las miserias que nos devoran; así lo enseña el Evangelio y así lo confirman los hechos: las primeras eregias, la invasión de los bárbaros, la corrupción de los godos del siglo V, la irrupción de los moros, la reconquista gloriosa y preponderancia de España en todo el globo en nuestro siglo de oro, la actual decadencia y las nebulas siniestras que obscurecieron el porvenir, son hechos que prueban plenamente esta verdad.

Al pintar el estado decadente de la Sociedad, al describir las bellezas de Mallorca y las ambiciones extranjeras que tienen los ojos puestos en ella, estuvo grandilocuente é inspiradísimo.

Si ponderación calificamos estos dos discursos como los calificaba unánimemente el numeroso concurso: como dos acabadas muestras de oratoria sagrada dominando en el primero la nota sociológica y la patriótica ó en el segundo.

Únicamente lamentamos que exigencias de información nos obliguen a apuntar estas notas que no reflejan absolutamente nada de las insuperables bellezas lidas y sentidas.

Gacetillas

El día 5 del actual salieron de Mahón para la mar los buques que componen la escuadra, para dedicarse durante algunos días á ejercicios prácticos de navegación de tiro al blanco.
Creese regresarán á Mahón, el martes ó miércoles de esta semana.

Con bastante animación se celebró anoche la fiesta callejera del barrio de la Alfarrería.
En la calle de este nombre se había levantado un catafalco donde una banda de música ejecutó bonitas piezas.

Para su publicación en el *B. O.* el Alcalde de Sóller ha remitido al Gobierno civil los extractos de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas por la corporación que precide durante el mes de Abril último.

En San Lorenzo durante el mes último ocurrieron 3 nacimientos y 3 defunciones.

Por el Juzgado de Instrucción del Regimiento Isabel II número 32 se requiere al soldado José Bernabeu Montaner natural de Santa Margarita.

La guardia civil de Algaida ha puesto á disposición del Juzgado de Instrucción un sujeto reclamado por haber cometido actos deshonestos con una niña.

La guardia civil del puesto de Andraig condució un sujeto que apacentaba ganado en propiedad ajena.

En Manacor el sábado ocurrió una riña entre un sujeto y un dependiente del resguardo de consumos resultando el dependiente con una herida leve en la frente.
El agresor ha sido puesto á disposición del Sr. Juez Municipal de aquella villa.

Hoy una pareja de la guardia civil ha conducido al Juzgado de primera instancia, poniéndole á disposición del Sr. Juez de Instrucción, el sujeto que en Sóller arrojó en un pozo á un muchacho de aquella villa, de cuyo hecho tienen noticia nuestros lectores.

El sábado, en la iglesia del Hospital Provincial, fné hallado un rosario, que se entregará á quien acredite ser su dueño.
En esta redacción informarán.

Ha sido sacado del crucero *Rio de la*

Plata la chimenea de proa para ser reemplazada por otra nueva.

El director del Tesoro ha enviado una circular á los administradores de loterías determinando que sólo podrán dedicarse á la venta ambulante de billetes personas nombradas por los delegados de Hacienda, á propuesta de los administradores.

Los revendedores que se dediquen á la venta de billetes sin tener este requisito, serán entregados á los agentes de la autoridad.

Hoy se ha recibido en esta el siguiente telegrama:

Barcelona 7 á las 22.

En la corrida de toros celebrada esta tarde en la Plaza nueva, tanto el *Chicuelo* como el *Chico de la Blusa* se han mostrado trabajadores rivalizando ambos en valentía.

El *Chicuelo* ha despachado á su primero de un soberbio volapié.

El *Chico de la Blusa* estuvo superior muleteando.

Fueron muy aplaudidos.—*Sobras*.

Ha sido encerrado en Capuchinos por la policía un sujeto que promovía escándalo por las calles de esta ciudad.

Ha empezado á montarse el establecimiento de baños de la Portella.

En el huerto de *Cas Følge*, del término de esta ciudad ayer se cometió un robo consistente en varios objetos.

La policía está practicando diligencias para detener á los cacos.

En una casa de la calle de la Merced anoche ocurrió un amago de incendio á consecuencia de haberse inflamado un quinqué.

Esta mañana en la Plaza de Abastos dos sujetos han promovido un serio escándalo.

Los agentes del orden público han intervenido poniendo paz entre los alborotadores.

En la calle de Camaró anoche ocurrió una riña entre varios sujetos llegado á las manos.

Los que habían reñido hoy han sido puestos á disposición del Sr. Juez del Distrito.

En la Alcaldía de Manacor se hallan expuestos al público á efectos de reclamación los apéndices al amillaramiento de la riqueza inmueble, cultivo y ganadería, de aquel término municipal, que han servido de base á los repartimientos de la contribución territorial, para el año próximo de 1904.

Por el Juez municipal del Distrito de la Lonja se saca á pública subasta, una finca embargada en un juicio verbal.

El Administrador de la Aduana de Palma insertará en el próximo *B. O.* un anuncio advirtiendo á los propietarios de casas de Palma que en el plazo de tres meses y con arreglo al pliego de condiciones existente en las oficinas de la Aduana, se admitirán proposiciones de arriendo de local para la instalación de oficinas.

La Compañía de seguros sobre la vida más importante del mundo es *La Mutual Life*, cuyo fondo de garantía es en la actualidad superior á mil novecientos millones de pesetas.

Su agente general para Mallorca es D. Pedro Bosch, Rosario, 4, Palma.

Cristalería Económica. — Fideos, 4.

Vino Claret. — La Viña, Unión, 53.

¡Oh enfermos que padecéis! Recobrad la alegría, pues en pocos días recobraréis la salud

aunque sea el mal crónico de más de veinte años. Para detalles léase «Milagrosos curas ó inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico» *Costanzi* en 4.ª página.

Para ropa blanca, buena y de entera confianza. Diríjase Almacenes Montaner, Suidicido, 2 á 10.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. *Valentín y Compañía*, Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de *Hamburgo* y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

¿Queréis ser siempre jóvenes, siempre hermosos? ¿Queréis abundante, lustrosa y ondulada cabellera? usad el *Petróleo Sansón*.

Café Restaurant Lírico

La banda de guitarras, bandurrias y laudes que dirige el Sr. Pico, en la velada que dará esta noche en dicho establecimiento, ejecutará el siguiente programa:

1.º Pout-purri de *La Bohème*. 2.º Pout-purri de *La Balada de la Luz*.—3.º *Dolce Lusina*—4.º *Besos perdidos*. 5.º *Duo de La Revoltosa*.

NOTA.—Para el día del *Corpus* estensa variación de helados.—Servicio á domicilio.

Herniados (trencats)

Lo mejor para la curación radical de las hernias (quebraduras), son las especialidades de la casa Vidal hermanos, de Barcelona. El especialista Sr. Vidal estará en Palma, hospedándose en el *Hotel Continental*, calle de San Miguel, 38, los días 15, 16, 17 y 18 de Junio.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Agresión

Madrid 7 á las 23'15.

El director interino de *El Ejército Español*, Sr. Estry agradeció al director de *La Correspondencia Militar* Sr. Fernández Arias, quien fué conducido á la casa de socorro en donde se le apreciaron dieciocho heridas contusas en la cara y cabeza.

Laudable propósito

Madrid 7 á las 23'15.

El ministro de Hacienda señor Rodríguez Sampedro, se propone vencer los obstáculos que obligan á las compañías navieras españolas á matricular sus barcos al amparo del pabellón extranjero.

Victima del tifus

Madrid 7 á las 23'50.

Se ha verificado el entierro del doctor García Mazo, muerto ayer atacado del tifus del que se había contagiado cuidando á los enfermos del hospital epidémico.

Una lección

Madrid 7 á las 23'50.

El Correo, comentando el llamamiento hecho por el Sr. Salmerón á los republicanos para que aporten fondos destinados á cubrir los gastos de propaganda, dice que este hecho es una lección que deben aprovechar los monárquicos que forman la masa neutra ahora que se acercan las elecciones municipales.

Terrible tormenta.—Efectos de un rayo

Madrid 7 á las 23'50

Valladolid.—Se ha desarrollado una terrible tormenta.

Un rayo penetró en el piso principal de la casa número 33 de la calle de Panaderos; recorrió la alcoba, chamuscó la almohada de la cama, encendió una vela y desconchó las paredes; bajó al entresuelo, agujereó un paraguas, quemó las ropas encerradas en un baul y dejó ilegas á las personas que dormían.

Mitin obrero

Madrid 7 á las 23'50.

En el teatro Barbieri han celebrado un mitin los obreros que se hallan sin trabajar, asistiendo al acto 200 de ellos.

Se pronunciaron discursos radicales y se aprobaron las siguientes conclusiones.

Pedir al ayuntamiento que ordene el derribo de todas las casas ruinosas de Madrid; comenzar las gestiones necesarias para la declaración de la huelga general de todos los oficios y reclamar la jornada de ocho horas.

Desaparición

Madrid 6 á las 23'50.

Una familia de la alta aristocracia extranjera que se hacía notar por las suntuosas fiestas que daba en Madrid, ha desaparecido dejando cuantiosas deudas.

Marruecos

Madrid 7 á las 23'50

Las tribus de Durmenia y Blectisgerio han enviado mil hombres á Figui.

Los contingentes del extremo Sur marroquí construyen trincheras, y las tribus se hallan preparadas para la defensa.

Los carreteros

Madrid 7 á las 23'50

Barcelona.—Han celebrado un mitin para protestar contra el cierre de la sociedad, los carreteros.

Se han pronunciado enérgicos discursos combatiendo á las autoridades por los castigos impuestos.

Ha intervenido el delegado del gobierno deteniendo á uno de los oradores.

Ha reinado orden completo.

Al mitin libertario celebrado en Gracia han acudido pocos obreros.

Mitin de propaganda

Madrid 7 á las 9'30

Barcelona.—En el teatro *Zorrilla* de Gracia se ha celebrado un mitin de propaganda societaria.

Los libertarios pronunciaron discursos violentos en defensa del anarquismo.

Hubo escasa concurrencia.

Fuerzas de la guardia civil y de policía custodiaban el local. No hubo incidentes.

El Imparcial insiste

Madrid 8 á las 9'30

El Imparcial insiste en asegurar

que no se presentará á las Cortes el proyecto de ley para la construcción de la escuadra, no por culpa del ministro de Marina, Sr. Sanchez Toca, sino porque el Consejo no aprobará los planes de aquel.

España seguirá, añade, careciendo de esos elementos de defensa tan urgentes y necesarios.

Huelga en Oporto

Madrid 8 á las 9'30.

Oporto.—A consecuencia de haberse declarado en huelga los obreros tejedores, ocurrieron ayer varias colisiones, interviniendo la policía.

Resultaron algunos obreros heridos y otros fueron detenidos.

El crucero *Dona Amelia* se halla preparado para recibir á los huelguistas detenidos.

Se hacen gestiones para arreglar el conflicto.

Escándalo monumental.—Corrida suspendida.—Dos toreros heridos.—Un guardia volteado.

Madrid 8 á las 9'30.

Valencia. A causa de las malas condiciones del ganado, se ha producido un escándalo monumental en la plaza de toros.

El gobernador que presidía la corrida, mandó retirar una de las reses y suspendió la corrida.

En la lidia del cuarto toro el público rompió los asientos y las vallas.

Resultaron dos diestros heridos y un guardia municipal volteado.

Se intentó quemar la plaza. La guardia civil la despejó, haciendo lo mismo con los grupos que ocupaban los alrededores.

Luto.—Impresión favorable

Madrid 8 á las 9'30

Con motivo del fallecimiento del príncipe de Slesvig Holstein, hermano del Rey de Dinamarca, la Corte vestirá de luto durante cuatro días.

Cartagena.—Se elogió la intervención del gobernador y la conducta de las autoridades en la huelga de mineros de La Unión, habiendo impresionado favorablemente la noticia de la terminación del conflicto.

Felicitación á Francia

Madrid 8 á las 9'30

Coruña.—En el Teatro Cívico anoche se celebró un mitin anti-clerical al cual asistieron unas 3.000 personas.

Se pronunciaron discursos contra la entrada en España de las Asociaciones religiosas expulsadas de Francia.

Se acordó entregar un mensaje al Cónsul de Francia felicitando al gobierno de la República.

Entusiasmo

Madrid 8 á las 9'30

Zaragoza.—En un mitin celebrado en Alcañiz en favor de la construcción de un pantano en Santolea, ha reinado grande entusiasmo.

Los oradores prodigaron frases de entusiasmo al ex-ministro señor Gasset, defensor de la política hidráulica.

Se acordó solicitar del gobierno la inmediata ejecución de las obras consignando en los presupuestos, para realizarlas, un crédito de 500.000 pesetas.

Fiesta conmemorativa

Madrid 8 á las 10'45.

En Manresa se ha celebrado la fiesta conmemorativa de la batalla del Bruch. Ha resultado brillante bajo todos conceptos.

Asistió el Gobernador al banquete que se celebró en el Ayuntamiento.

El alcalde pronunció un discurso brillante, de tonos patrióticos, encareciendo el amor á España.

El Gobernador enalteció la memoria de los mártires de Manresa y encareció la importancia del VI Congreso Agrícola que en aquella población se está celebrando.

Terminó dedicando una felicitación, por su patriotismo demostrado, á las autoridades y pueblo manresano.

El pretendiente

Madrid 8 á las 12'30.

(URGENTE)

Tanger.—En esta ciudad se acaban de recibir noticias, las cuales dicen que el Roghi marcha sobre Tazza. Numerosas tribus que se creían fieles al Sultán, han enviado considerables refuerzos al pretendiente.

Está reuniendo fuerzas respetables para hacer frente al Sultán.

La bolsa de hoy

Madrid 8 á las 16

(URGENTE)

La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

| | |
|---------------------------------|--------|
| Interior contado | 77'12 |
| Interior fin de mes | 77'17 |
| Amortizable 5 por 100 | 96'75 |
| Banco de España | 488'50 |
| Compañía de Tabacos | 438'00 |
| Francos | 36'15 |
| Libras | 00'00 |
| Exterior de París | 90'25 |

FABRA

La mejor merienda
SANDWICHES
Todos los días á 0'35 céntimos uno.
Colmado Pajarita
San Nicolás, 6

Segadoras de hierro

Se encontrarán en la herrería de Juan Balle, BINISALEM.

El Ron Bacardi

ES EL MEJOR DEL MUNDO
Unico representante en Baleares Bernardo Estela

Fresa de Artá

Colmado *La Providencia*.

—(180)—

—Soy yo, respondió Raul, con voz humilde y zalamera.
—¿Qué quieres?
—Tengo que decirte una cosa.
Nancy, tan ladina por lo regular, abrió sin desconfianza.
—Mi querida Nancy, dijo Raul, acabo de hacer una reflexión: Que lo primero que me vá preguntar Gauthier, es por qué voy á acostarme con él, teniendo cama en el Louvre.
—Es exacto; pues bien, dile la verdad.
—Pero, mi querida Nancy, ya conocéis que querrá saber por qué no entráis en el aposento de la reina Margarita.
—Porque está durmiendo.
—¡Bah! esa no es una razón, pues podéis entrar en él á todas horas, sea de día ó de noche. Gauthier adivinará que perdisteis vuestro valimiento...
—¿Es decir, que no sabes dónde dormir?
—¡Oh! dispensad... ¿No veis aquella piel de lobo en el gabinete que precede á mi dormitorio? pues si me lo permitís dormiré perfectamente allí; y por lo que toca á vos, correréis los corrojes de mi cuarto; y estaréis segura como en una fortaleza.
Nancy quiso reclamar, pero el paje se escurrió como una anguila por entre el

—(181)—

brazo blanco de la linda camarista y la puerta que este brazo tenía entreabierta.
—¡Y mi reputación! dijo Nancy; ¡aquí me tenéis comprometida por vos!
—Ya sabéis que os amo, replicó Raul mirándola con la mayor ternura. Y además de eso... ¿no debemos casarnos?...
Nancy se puso colorada como una guinda, pero no se atrevió á enfadarse. ¡Era ya tan tarde!
XX
Cualquiera que á la vispera hubiese asistido á la entrevista de Margarita con su esposo el rey de Navarra, y sido testigo de la emoción y sañojo de la reina, se quedara no poco asombrado al día siguiente, al penetrar en su cámara á cosa de las diez de la mañana. Margarita tenía aún los ojos empañados y la mirada febril; quizás se hallaba también un tanto pálida, pero ni en su semblante ni en sus ademanes se percibía la menor agitación. La reina, privada de los cuidados de Nancy, se vistió ella misma y abrió luego su ventana, y exponiendo su frente al aire puro de la mañana, permaneció allí largo tiempo con la mirada vuelta hacia París y el Sena. Había tomado alguna resolución súbita, pero incontrastable. Cuando estaban dando las diez, un pajecillo bernés le presentó un mensaje del rey de Navarra.

—(184)—

labios de Margarita una desdefiosa sonrisa.
—La noche que acaba de pasar, añadió, me probó que tengo un corazón á prueba de las más crueles amarguras. Creí que iba á morir... pero ya ves que vivo... que viviré... ¡y que estoy curada!
El acento de Margarita era tan verdadera, que Nancy olvidó sus emociones personales para decirse:
—Decididamente, aunque Su Majestad el rey de Navarra volviera á ser nada más que el señor de Coarasse de pies á cabeza, nada adelantaría. ¡Su reinado ha concluido!
La reina prosiguió:
—Hablemos ahora de otras cosas.
Nancy escuchó con toda su atención.
—¿Sabes por qué te he perdonado?
—Supongo, respondió Nancy, que será porque Vuestra Majestad habrá conocido que... mi adhesión...
—No es por eso.
—Entonces será porque...
—Porque te necesito y quiero consultarte.
—Vuestra Majestad me honra mucho...
—No, eres buena consejera.
Nancy se inclinó.
—Y desde luego, ten entendido que aunque el rey de Navarra ha abierto un

—(177)—

—¡Es ingenioso! dijo la reina con amargura.
—Y además, prosiguió Raul, Nancy discurría un medio de hacer desaparecer á la platera, y aún cree que lo había encontrado, cuando...
—Ya es demasiado tarde, suspiró Margarita.
—Pero, se atrevió á añadir Raul, juro que Nancy...
—Nancy se ha burlado de mí, replicó la reina.
—¡Pobre Nancy! murmuró Raul decidiéndose á interceder por ella; daría toda su sangre por Vuestra Majestad, que no sabe la aventura que le ha acaecido esta noche. La secuestraron.
—¡Estás loco, muchacho! exclamó Margarita, pero Raul no se desconcertó, y refirió á la reina todo lo que sabía, es decir, el rapto de Nancy y su regreso á caballo.
—¡Oh! ¡oh! dijo para sí la reina de Navarra; si Nancy ha sido robada, es porque la temían y querían penetrar más fácilmente donde yo estaba. ¡Ah! señor duque de Guisa, recurristeis á medios muy extraños para haceros amar.
Y Margarita, pensativa un momento, dijo á Raul:
—Vete, hijo mío.
—¿Debe decir á Nancy que venga?

Liquidación extraordinaria por derribo de la casa

en el Establecimiento de pañería de ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de Can Bit-la, Jaime II, números 113 y 115

Debiéndose proceder al derribo de la casa que ocupa dicho establecimiento conocido por *Can Bit-la*, desde hoy se procederá a la liquidación de sus existencias las que se rebajarán notablemente, espendiéndose á precios baratísimos. Grandes surtidos en lanillas, estambres, gergas, vicuñas, armures, alpacas negras y colores, trajes novedad y de todos los demás artículos del ramo de pañería. Suplicamos al público que antes de hacer sus compras, se sirva visitar dicho establecimiento, en la completa seguridad de que quedará altamente satisfecho. Gran liquidación verdad por derribo de la casa.

Anglada y Llauger, antigua casa de Can Bit-la, Jaime II, núms. 113 y 115

CONFITES ANTIVENEREOS

ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEJENTAL Costanzi



Inventor de los renombrados medicamentos COSTANZI

Las celebridades médicas nacionales y extranjeras, después de una larga experiencia, se han convenido y certificado, que para curar radicalmente la purgación reciente y crónica, gota militar, prostatas, úlceras, flujo blanco de las mujeres, arañas, catarro de la vejiga, escorrezos uretrales, cálculos, retención de orina y en 20 ó 30 días los extremitamientos uretrales (estrechez) aunque sean crónicos de más de 20 años, y evitar las peligrosas sondas no hay medicamentos más milagrosos que los *Confites é Inyección Costanzi*.
También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica en vista de que el Iodo y el mercurio son dañinos para la salud nada mejor que el Roob Costanzi pues no sólo cura radicalmente la sífilis sino que evita los malos efectos que producen estas substancias que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435 Barcelona, seguro del buen éxito de sus medicamentos mediante un trato con él, admite á los incrédulos el pago una vez curados, Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, todos los días á las 11, y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites antivenereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob antisifilítico, 4 pesetas.—De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de Ignacio Forteza Serra, Isime II, 21 y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona.

Descubrimiento importantísimo



A. Charles Lambert, París INVENTOR Calle Balmes, núm. 402 BARCELONA

El eminente Dr. Charles Lambert de París, después de un profundo estudio sobre las enfermedades específicas y de las vías urinarias, ha encontrado el medio de curarlas radicalmente, no solo sin hacer uso del mercurio, sino que combate las enfermedades contraídas por el uso de dicha sustancia. El tratamiento es sencillísimo y las fórmulas son puramente vegetales, pues en su composición solo entran hierbas medicinales de la India. Estas fórmulas las presenta en las formas siguientes: Las Píldoras Charles Lambert que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.
La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta.
El Elixir Charles Lambert, es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bacilo infeccioso. Con su uso, se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad urinaria haya desaparecido. Precios de las píldoras, 450 pts. La Inyección 380 y el Elixir 380.
De venta en Palma de Mallorca en la Farmacia de la Sra. Viuda de Nicolás Perera, Rubí núm. 11. Para cualquier duda que se presente consúltese por escrito al inventor Calle Balmes, núm. 106, Barcelona.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona.

A. FOLCH Y COMPAÑIA

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe saldrá á Barcelona el 16 Junio el vapor español

Berenguer el Grande

y para Canarias, Habana, Cárdenas, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New Orleans saldrá el 16 del corriente el vapor español

Miguel Gallard

clasificados en el Lloyd Lloyd A. I. Admitido bajo carga y pasajeros para los expedidos puntos. Conocimientos de los idiomas y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Paseo 26, Palma.

Sorteo de los premios 18 de Junio de 1903 GRAN LOTERÍA DE DINERO

600,000 MARCOS ó aproximadamente Pesetas 1000000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

- 1 Premio á Ms. 300000
- 1 Premio á Ms. 200000
- 1 Premio á Ms. 100000
- 1 Premio á Ms. 80000
- 2 Premios á Ms. 60000
- 2 Premios á Ms. 50000
- 3 Premios á Ms. 40000
- 1 Premio á Ms. 35000
- 5 Premios á Ms. 30000
- 5 Premios á Ms. 20000
- 2 Premios á Ms. 15000
- 16 Premios á Ms. 10000
- 55 Premios á Ms. 5000
- 103 Premios á Ms. 3000
- 155 Premios á Ms. 2000
- 616 Premios á Ms. 1000
- 14 Premios á Ms. 500
- 1022 Premios á Ms. 400
- 33788 Premios á Ms. 169
- 19970 Premios á Ms. 250
- 200, 150, 144, 111, 100, 78, 45, 21.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitido nos será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

18 DE JUNIO DE 1903

(Fecha del sorteo)

Valentín y Compañía, Hamburgo.—Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.



Oso-lectina Bilbon

WANGA

Enfermedades de Galla

Tónico-Nervino

ALFONSO GARRIGA, BARCELONA

RECONSTITUYENTE

ALFREDO RIERA é HIJOS

BARCELONA

LA NEW-YORK

Compañía Mitina é Internacional de Seguros sobre la Vida la más antigua del mundo

Su activo social es propiedad íntegra de sus asegurados y se eleva hoy á 1.673 MILLONES DE FRANCOES, va dividida en importantes inmuebles, rentas de varios Estados y otros valores de todo primer orden.
El número de sus asegurados pasa ahora de 650.000 cifra importante no igualada por ninguna otra Sociedad de seguros en el mundo. El año pasado repartió proporcionalmente entre sus asegurados la cuantiosa suma de 22 millones de pesetas á título de dividendos sobre pólizas vencidas; lo que representa muy buena inversión. Los balances de esta antigua Sociedad vienen siempre aprobados cada año por los principales gobiernos de América y Europa. Dirección general para Europa en su grandioso edificio en París, Boulevard des Italiens esquina á la calle Lepeletier, 1, 3 y 5. Dirección para Cataluña é islas Baleares, Paseo de Colón 17 á Barcelona. Agentes en Palma de Mallorca Stres. D. B. Homar y Vicente Terrasa, calle de Rubí, número 21.

LA POLAR

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS BILBAO

Capital Social: 100,000,000 de pesetas
Garantías depositadas: 50,000,000 de pesetas.
Administrador Depositario: El Banco de Bilbao.
Ninguna Compañía en el mundo ha iniciado el seguro con mayores garantías depositadas.
Seguros sobre la vida y mixtos á prima fija, con participación en los beneficios.
Rentas vitalicias inmediatas y diferidas. Capitales diferidos.
Seguros contra incendios, de transportes y sobre valores.
Agencia General (Ramo de Vida) para la provincia de Baleares. Plaza del Mercado, núm. 7, Palma de Mallorca.

Compraventa

de inmuebles y préstamos
Agencia M. Bernat y Compañía
CALLE DE RUBÍ, 20
Finca y casas de diferente importancia, dando un rédito del 5 y 6 por ciento anual, los hay á la venta. Para comprar ó vender visitad esta Agencia.
Salciluz
Un tercer piso que reune todas las comodidades. En el número 24 de la calle del Carmen informará.
Pianos usados
Se desean adquirir para un nuevo establecimiento de música de esta ciudad.
Informes CENTRO DE ANUNCIOS.

(178)

(183)

(182)

(179)

—No, dijo.
Margarita, que estaba irritada contra su camarista, añadió:—Más tarde, quizás mañana... la perdonaré... la perdonaré... pero lo que es hoy... no quiero ni verla. ¡Vete!
Raul comprendió que si insistía conseguiría exasperar más á la reina. Hizo pues una reverencia, y en cuanto salió de la cámara real, buscó á Nancy. ¿Dónde estaba? Raul pensó que había debido refugiarse en su cuarto, y subió á él. En el camino encendió una cerilla que, según costumbre, llevaba siempre consigo cada paje en el Louvre. Trepó ágilmente las escaleras que conducían á las habitaciones de los pajes y camaristas, pero cuando iba á llegar al cuarto de Nancy retrocedió aturrido al ver á ésta acurrucada en el umbral de su puerta. Estaba llorando, y tenía la cabeza apoyada en sus manos.
—Querida Nancy, no os afijáis, la reina os perdonará, la dijo. Más Nancy estaba tan desconsolada, que no hizo más que menear la cabeza. Ella misma me lo ha dicho, añadió el paje.
Nancy se estremeció y se levantó.
—¿Pues qué, la has visto? ¡Ay, Dios mío! ahora recuerdo.
Y Nancy recordó que ella misma empujara á Raul dentro del gabinete de Margarita.

zás... la encontraré... balbuceó. ¿Quiere Vuestra Majestad que se la envíe?
—Inmediatamente.
Raul salió corriendo, y al cabo de otro cuarto de hora llamaron discretamente á la puerta.
—¡Adelante! dijo Margarita.
Apareció Nancy aún más conmovida que el paje; pero Margarita de Valois atribuyó su turbación á los sucesos de la víspera, y la recibió con la sonrisa en los labios.
—¡Ven acá! la dijo; ¡te perdono!...
Nancy besó respetuosamente la mano de la reina, y esto la dió fortaleza. Margarita la dijo:
—¿Sabes que me has engañado? Sabías la verdad y la ocultaste.
Nancy bajó los ojos.
—Señora, respondió recordando de pronto su serenidad, la adhesión toma á veces apariencias de obcecación y de mentira. Si hubiese tenido tiempo, la dicha de Vuestra Majestad duraría todavía... yo habría destruido el mal en su germen. El rey...
Margarita la interrumpió.
—¡En nombre del cielo! dijo friamente y con ceño altivo; no me hables nunca del rey de Navarra.
Nancy la miró, y entonces asomó á los

Margarita adivinó que su esposo, apenado, le pedía una entrevista. Cogió la carta y arrojóla desdeñosamente sobre una mesa; pero al ver que el paje no se iba, le preguntó:
—¿Acaso esperas respuesta?
—Sí, señora.
—Pues bien, esta es mi respuesta, dijo y cogiéndola de nuevo la echó dentro de un vaso de bronce cincelado colocado en un bufete, en un rincón de su cuarto.
—Dirás al rey lo que me has visto hacer. Ese vaso, añadió Margarita, está destinado á recibir todas las cartas que no leo.
El paje, desconcertado, hizo una reverencia.
—A propósito, le dijo la reina; ¿conoces al paje Raul?
—Sí, señora.
—Pues búscalo por el Louvre y envíamele...
El paje salió; no había trascurrido un cuarto de hora cuando se oyeron dos golpes en la puerta. Era Raul, que también estaba algo metamorfoseado, pálido y agitado, brillando sus ojos más que de costumbre.
—Amiguito, le dijo la reina; ¿podrías decirme dónde está Nancy?
—Señora... no lo sé... pero... yo... qui-

—Sí, repitió Raul, la reina está irritada, pero su irritación se calmará; hace poco me dió á entender que os perdonará, y apostaría á que mañana...
Nancy enjugó su llanto y dijo á Raul:
—¿No tienes algún amigo entre los pajes?
—Tengo varios. ¿Por qué?
—Quisiera que pidierais hospitalidad á uno de ellos.
—¡Vaya una ocurrencia! dijo Raul mirándola.
—A no ser, añadió Nancy, que quieras encargarte de ir al gabinete de la reina.
—No os comprendo, dijo el paje.
—Pues bien, lo que hay es que estaba tan turbada hace poco, que... dejé la llave sobre un velador...
—Pues venid á mi cuarto, y yo iré á acostarme con mi amigo Gauthier.
—¡Vamos! dijo Nancy.
Raul la acompañó á su cuarto, instalándola en él.
—Eres bueno y te amo, le dijo al paje, que sintió un estremecimiento de alegría y salió; pero aquella noche tenía una audacia inusitada, pues no bien había andado diez pasos en el corredor, cuando se volvió atrás y llamó á la puerta, que ya Nancy había cerrado por dentro.
—¿Quién es? preguntó.